

Assemblée générale ordinaire de l'Union Pro Qi Gong dimanche 3 décembre 2023 Rapport moral de la saison 2022-2023

Préambule

Bien que la situation sanitaire soit plus favorable que la saison précédente, les enseignants et les associations n'ont pas constaté de reprise franche mais plutôt un certain attentisme.

Les saisons précédentes, l'UP avait perdu beaucoup d'adhérents : - 17,9% entre les saisons 2019/2020 et 2020/2021 puis -22,6% entre 2020/2021 et 2021/2022.

La baisse n'est pas totalement enrayée avec un total de 413 adhérents cette saison contre 429 en 2021/2022, soit -3,7%.

Nous espérons stabiliser voire augmenter notre nombre d'adhérents, ce n'est encore pas le cas, même si l'hémorragie massive semble stoppée.

Saison 2022-2023 : 413 adhérents

321 enseignants dont 17 nouveaux membres

11 élèves d'école de formation

6 écoles de formation d'enseignants

75 associations

Rappel saison 2021-2022 : 429 adhérents

327 enseignants dont 9 nouveaux membres

18 élèves d'école de formation

8 écoles de formation d'enseignants

76 associations

Gestion

Nous savions qu'en matière de gestion la saison serait particulièrement éprouvante, car nous avons à faire face au départ de François de Corta fin décembre, 18 mois après celui de Sophie, sachant qu'ils avaient tous les deux la connaissance de l'historique et des outils quotidiens de gestion.

Donc beaucoup de défis à relever, tout en assurant au mieux la relation avec nos adhérents et nos autres interlocuteurs :

- la reprise du secrétariat administratif par Jonathan Loyal : prise de connaissance des outils, des fichiers et des archives,
- le déménagement physique du secrétariat depuis Aix en Provence vers Sénéchas dans le Gard,
- les mises à jour déclaratives liées au changement de personne et de lieu (administration, couverture sociale, banque, expert-comptable...),
- la simplification des modalités de gestion car, comme François en avait fait le constat, il est difficile de faire tourner le secrétariat administratif avec une personne à 3/5 de temps.

Le déménagement anticipé de la famille de Corta, dont l'appartement a été vendu avant la date de départ en retraite de François, a rendu le transfert encore plus complexe : obligation d'utiliser un stockage temporaire pour nos archives, difficulté à organiser le transfert du matériel, mauvaises liaisons Internet de François installé à Millau.

Mais nous pouvons remercier François et Jonathan qui se sont démenés pour que la continuité du service soit assurée. Nous n'avons malheureusement pas pu éviter des retards dans le traitement des chèques, la mise à jour de tous les documents bancaires ayant été laborieuse.

Quant à la simplification de notre gestion, une de nos adhérentes a pris en main le dossier Assurances avec plusieurs objectifs :

- étendre le contrat,
- améliorer la qualité de la relation entre l'assureur et nos adhérents,
- simplifier la gestion de notre secrétariat administratif.

Un grand merci pour l'efficacité avec laquelle elle a mené ce projet.

Nous n'avons pas eu les moyens de voir quelles simplifications apporter à la gestion de nos fichiers, de nos mailings, de notre site.....nous nous y attaquons en ce moment.

Stages et conférences

2 stages maintenus avec une faible participation de 7 personnes ; la saison dernière 4 stages avec une moyenne de 10 personnes par stage

- Robert Hawawini à Paris : La méditation taoïste - 7 participants
- Laurent Rochat à Lyon : Poser les fondations - 7 participants

9 conférences avec un total de 468 participants : en baisse de 25% par rapport à la saison précédente

- septembre, Robert Hawawini : Le mystère en alchimie interne - 42 participants
- octobre, Laurent Rochat : Les gammes du Qi Gong - 72 participants
- novembre, Patricia Flugi : Saveurs et la santé - 34 participants
- décembre, Dominique Ferraro : Mantra des 6 sons thérapeutiques - 56 participants
- janvier, 2023, Georges Charles : Numérologie Daoïste - 51 participants
- février, Élisabeth Rochat : Tao To King, qu'est-ce qu'il contient d'essentiel - 86 participants
- mars, Hélène Zimmermann : Les racines taoïstes du Qi Gong - 57 participants
- mai, Robert Hawawini : Le mystère en alchimie interne-2 - 34 participants
- juin, Jean-Michel Chomet : De la forme à l'essence - 36 participants

Technique

Une session d'examen s'est déroulée le 4 mars 2023 à Paris, avec 7 candidats et 6 reçus.

L'année écoulée a permis d'affiner et de reprendre, avec des membres de la FFAEMC, certains points de notre examen nouvelle version. Les choses sont maintenant précisées pour nos deux entités tant sur le plan des formalités administratives que sur le déroulement précis des épreuves. Les détenteurs de notre diplôme pourront bien obtenir une équivalence de l'ATT2 auprès de la FFAEMC, cela est maintenant clairement défini. Plusieurs chantiers qui concernent le pôle technique sont "ouverts" et en cours d'exécution :

- redynamisation du partenariat avec les écoles agréées afin de les impliquer davantage dans la vie et le fonctionnement de l'UPQG.
- deux demandes d'agrément d'écoles de formation d'enseignants sont en cours d'instruction,
- la procédure de RAE (Reconnaitances des Acquis de l'Expérience) pour obtenir notre diplôme est en cours de modification,
- les stages de l'UPQG ne connaissent plus le succès escompté, nous réfléchissons à d'autres modalités ainsi qu'à une ouverture de ces derniers au grand public,
- l'épisode du Covid a modifié, durablement, les modalités d'apprentissage du Qi Gong avec le développement du distanciel et cela nous encourage à penser de nouveaux outils d'apprentissage.